
كشف ال��ن��ائ��ب محمد ه��اي��ف ع��ن موافقة 
مؤسسة التأمينات المبدئيه على الغاء فوائد 
القروض ، مبينا أن التصويت على التعديل 

سيكون يوم الأحد بحضور وزير المالية. 
وأض��اف هايف في تصريح صحافي عقب 
حضوره اجتماع اللجنة المالية بحضور مدير 
مؤسسة التأمينات ، هناك تعديلات بسيطة 
مثل بدلا من يكون رد الفوائد سيكون اقترحوا 

إسقاط الفوائد ، وليس لدينا مشكلة في هذا. 
وتابع » تبين أن هذه الفوائد ليست كبيرة 
بالنسبة للسوابق التي حدثت في التأمينات 
وإسقاطها ما يقارب ٤٥٠ مليون في عام ٢٠٠٥ 
، والمبلغ الموجود الان يتعدى ال٢٠٠ مليون 

بقليل. 
وأضاف » لذلك فأن التأمينات ليس لديهم 
مشكلة في موضوع الاستبدال الموجود في 
مضاعفة ال��روات��ب ، وبالتالي ف��أن موضوع 
الاستبدال القديم ينتهي بحكم هذا القانون، 
والميزة في القانون الجديد أن الاستبدال لن 

يكون عليه فوائد«.
ولفت هايف الى ان مبلغ الفوائد ستتحمله 
الخ��زي��ن��ة ال��ع��ام��ة ل��ل��دول��ة ك��م��ا تحملت في 
السوابق الاولى ، كما حصل ايّام الغزو أو ما 
حدث سنة ٢٠٠٥ من إسقاط للفوائد ، ونحن 
الان بانتظار إعداد التقرير النهائي في اللجنة 

والاجتماع سيكون يوم الأحد ونتمنى يكون 
اجتماعا إيجابيا ينتهي برفع القانون الى 

المجلس للتصويت عليه. 
ووجه هايف الشكر لرئيس وأعضاء اللجنة 
المالية على وضعهم موضوع هذا القانون على 
جدول اعمال اللجنة رغم ازدحام المواضيع في 

الجدول

Thursday 20th June 2019 - 13 th year - Issue No.3462alwasat.com.kw   الخميس 17 من شوال 1٤٤٠ ه�/ ٢٠ يونيو  ٢٠19 - السنة  الثالثة عشرة -   العدد 43٤6٢

ثامر الظفيري يسأل وزير النفط 
ع���ن ال��ه��ي��ك��ل ال��ت��ن��ظ��ي��م��ي الح��ال��ي 

والمستقبلي لشركة  »كيبك«
وج���ه ال��ن��ائ��ب ث��ام��ر سعد 
الظفيري سئوالا الى  وزير النفط 
ووزير الكهرباء والم����اء              :: 

نص السؤال ::
تعتبر ال��ش��رك��ة الكويتية 
للصناعات البترولية المتكاملة 
)كيبيك( أح��د أك��ب��ر الكيانات 
الج���دي���دة ال��ت��اب��ع��ة لمؤسسة 
البترول الكويتية والتي تقوم 
بالأشراف على مشاريع مصفاة 
الزور  ومجمع البتروكيماويات 
ومرافق استيراد الغاز المسال، 
وبما أن تطوير الكوادر الوطنية 
أح���د الأه����داف الاستراتيجية 

للقطاع النفطي الكويتي:
لذا يرجى إفادتي وتزويدي 

بالآتي:
1 -الهيكل التنظيمي الحالي 
والمستقبلي للشركة ف��ي حال 

اكتمال المشاريع الحالية.
2 -آلية تشكيل لج��ان الترقيات، وم��ا هي المستويات الوظيفية لأعضاء 
اللجان في مقابلات الترقية لمستوى رئيس فريق ومدير مع ذكر النص اللائحي 

المستندة عليه؟
3 -على ماذا يتم الاستناد عند استدعاء المرشحين لمقابلة الترقية في مستوى 

رئيس فريق ومدير مع إرفاق النص أو اللائحة المتعلقة بذلك؟
4 -  كم عدد الشواغر الحالية في مستوى رئيس فريق وأعلى في الشركة 

ومدة شغور كل منها؟
5 - كم عدد الترقيات التي تمت في مستوى رئيس فريق ومدير منذ تأسيس 

الشركة؟
6 - النتائج التفصيلية مع محاضر اللجان مبينا توقيع كل عضو على 
المحضر النهائي لمقابلات الترقية لمستوى رئيس فريق ومدير التي تمت مشتملاً 
كذلك على تقييم كل عضو من اللجنة لكل من تم مقابلته مع إيضاح مطابقة 

النتائج مع لوائح المؤسسة للترقيات.
7 - ما سبب التأخير في سد شاغر مدير التخطيط الشامل لأكثر من سنة 

ونصف ومدى تأثير ذلك على إنجاز المشاريع المناطة بالشركة؟
8 - هل قامت الشركة بطلب اي استثناء من شروط الترقية في الترقيات 

لمستوى رئيس فريق ومدير؟
9 - هل يتم ابلاغ المتقدمين لمقابلة الترقية في مستوى رئيس فريق ومدير 

بنتيجة المقابلة رسميا مع نتيجة وترتيب كل منهم؟
10 - ما مدى مطابقة نتائج المقابلات التي تمت للترقية لمستوى رئيس فريق 
ومدير مع اللوائح الادارية والاوصاف الوظيفية لمن تم استدعائهم ومن وقع 

عليهم الاختيار؟
11 - هل يوجد لائحة تنظم التظلمات على قرارات لجان مقابلات الترقية؟

12 - كم عدد القضايا المرفوعة والقضايا التي تم الحكم فيها في كل شركة من 
الشركات النفطية فيما يتعلق بنتائج الترقيات لمستوى رئيس فريق ومدير؟

لم��ج��ل��س  ال�����دول�����ة  وزي�������ر  ي����س����أل  ع�����اش�����ور  
ف��ي   5G ش��ب��ك��ة  ط����رح   تم  ه���ل  ال������وزراء 

للمستخدمين  لتشغيلها  عامة  مزايدة 
تقدم النائب صالح عاشور 
بسؤال لوزير الدولة لشئون 

مجلس الوزراء 
) نص السؤال ( فيما يخص 
تشغيل شبكة 5G داخ��ل دولة 
ال��ك��وي��ت والح��دي��ث ع��ن تلبية 
اح��ت��ي��اج��ات مستخدمي ه��ذه 
الشبكات اللاسلكية بسرعات 
أعلى وبناء لما رأيناه من اعلان 
لشركات الات��ص��الات المختلفة 
داخل دولة الكويت عن تشغيل 
ه��ذه الخ��دم��ة أت��ق��دم بالأسئلة 

التالية :
-1 هل تم ط��رح الترخيص 
لهذه الشبكة ) 5G ( في مزايدة 
عامة إس���وةً بم��ا عملته بعض 
الدول مثل إيطاليا وألمانيا ؟ مع 
تزويدي بما يثبت ذلك وقيمة 

المزايدة ومن هي الشركة الحاصلة على هذا الامتياز في حالة الإجابة بالإيجاب 
، وفي حالة الإجابة بالنفي فما هي الأسباب التي أدت إلى عدم وجودة مزايدة 

عامة لتشغيل هذه الشبكة ؟
2 - هل قامت الهيئة العامة للاتصالات وتقنية المعلومات بإجبار الشركات 
التي طرحت هذه الخدمة بسعر معين للتشغيل بحيث لا يكون بمبلغ عالي جداً 
بما يناسب جميع المستخدمين وأن يكون متاحاً للجميع ؟ مع تزويدي بما يثبت 
ذلك في حالة الإجابة بالإيجاب ، وفي حالة النفي فما هي الأسباب عدم إجبارهم 

على سعر معين نظير تشغيل هذه الخدمة ؟
3 - هل هذه الشبكة آمنة على الناس ؟ وهل هناك دراسات حول هذه الشبكة 
بحيث أن لا تؤثر على صحة الناس أو تكون هدفاً لإفشاء أسرار الدولة ؟ مع 

تزويدي بنسخة من هذه الدراسات إن وجدت

ثامر الظفيري محمد هايف: »التأمينات« وافقت 
مبدئياً على إلغاء فوائد القروض 

والتصويت على القرار الأحد المقبل 

محمد هايف 

ال���ش���اه���ين  ي��دع��و إل����ى زي�����ادة م��ك��اف��أة 
طلاب مركز العلوم الطبية الشهرية  

وصرف بدل حقيبة طبية لهم
طالب النائب أسامة عيسى الشاهين 
زيادة مكافاة طلاب مركز العلوم الطبية 

الشهرية ، وصرف بدل حقيبة طبية لهم
وق��ال ف��ي اق��ت��راح��ه  لمّ��ا كانت هناك 
ض��رورة ملّحة لتخفيف العبء المادي 
ع��ل��ى ط���لاب كلية ال��ط��ب ف��ي جامعة 
الكويت؛ ولكون المكافأة الاجتماعية 
الحالية لا تغطي جميع الاحتياجات 
الأساسية لهم، خاصة مع غلاء المعيشة 
وارتفاع أسعار الوقود.  هذا في الوقت 
ال���ذي يحتاج فيه ال��ط��لاب إل��ى ش��راء 
المستلزمات الطبية من كتب وأدوات 
وملابس طبية، وحاجتهم إلى الانتقال 
بين المستشفيات لعدم وجود مستشفى 
طلابي خ��اص بهم، وأي��ضً��ا لحاجتهم 
إل��ى ت��ن��اول الم���واد الغذائية ف��ي مكان 

دراستهم بشكل مستمر إذ إنهم يقضون أوقاتًا طويلة خارج منازلهم، وغيرها 
من الاحتياجات التي تمثل عبئاً مادياً ثقيلاً.  ) نص الاقتراح ( »  زيادة المكافأة 
الاجتماعية للطلبة الدارسين في كلية الطب بجامعة الكويت إلى )300( دينار 
شهرياً ». كما اقترح النائب اسامه الشاهين  بإقرار )100( دينار بدل حقيبة طبية 
لطلبة كلية الطب بجامعة الكويت لكل فصل دراسي مّا كانت هناك ضرورة ملحّة 
لتخفيف العبء المادي على طلاب كلية الطب في جامعة الكويت؛ لكونهم يحتاجون 
إلى شراء العديد من الكتب والمراجع الطبية بشكل دوري، بالإضافة إلى شراء 

الأدوات الطبية كالسماعات والملابس الطبية وغيرها.
وقال الشاهين نظراً لارتفاع أسعار هذه الاحتياجات في أغلب الأحيان، وخاصة 
لأن بعض الكتب والمراجع الطبية لا يتم توفيرها في مكتبة الجامعة مما يضطر 

الطالب إلى شرائها من مصادر خارجية لا توفر خصماً مناسباً.

اسامه الشاهين 

ريا�ض عواد

أكد رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم 
أن��ه سيتخذ الإج�����راءات اللائحية في 
التعامل مع طلب عقد الجلسة الخاصة 
ال��ذي تقدم به ن��واب ، مشيرا إلى انه لم 
يقرأ الطلب حتى الآن لكنه حتما سيتعامل 
معه وفق الإجراءات اللائحية بعد قراءته 
واض����اف ال��غ��انم ف��ي ت��ص��ري��ح إل��ى 
الصحافيين أن ح��ض��ور الح��ك��وم��ة من 
عدمه للجلسة الخاصة تحدده الحكومة 
لكن الكل يعرف أن الحكومة لم تحضر 
الجلسات الخاصة السابقة  التي لا يتم 

التنسيق معها حولها .

وق��ال ان ما يعنيني هو الإنتهاء من 
القوانين وجدول الأعمال للجلسات التي 
حددها مكتب مجلس الأمة في اجتماعه 
الاخير ب��دءا من الأسبوع المقبل ولغاية 

الثاني من يوليو .
وذك���ر ال��غ��انم أن��ه سيتم تخصيص 
جلستي الإثنين والخميس من الأسبوع 
المقبل لمناقشة بعض القوانين ، فيما سيتم 
تخصيص جلستي الثلاثاء والأربعاء 

للميزانيات .
وأوضح الغانم أن مناقشة استعدادات 
الجهات الحكومية لا سيما الدفاع المدني 
والجيش ستكون على ج��دول الأعمال 

، كما سيتم الانتهاء من كل الميزانيات 
وبعض القوانين في كل الجلسات التي 

تسبق فض دور الانعقاد في 2 يوليو 
المقبل .

الغانم: طلب مناقشة التطورات 
الإقليمية على جدول أعمال 

جلسة الثلاثاء المقبل 

مرزوق الغانم 

صالح عاشور 

 اشاد عدد من النواب بزيارة سمو أمير 
البلاد الى العراق واصفين الزيارة بأنها 
جاءت في وقتها وأن حكمة صاحب السمو 
ف��ي توقيت ال��زي��ارة واه��داف��ه��ا ووص��ف 
النائب حمود الخضيرزيارة صاحب السمو 
الى العراق ليست زي��ارة عادية ، فهي من 
قائد محنك وحكيم حمل على عاتقه هموم 
الكويت والأمة.ونسال الله لسموه العافية 
وان تكلل زيارته وكل مساعيه بالنجاح 

ولمصلحة البلدين الشقيقين
كما وص��ف ال��ن��ائ��ب ص��لاح خورشيد   
زي����ارة س��م��و الام��ي��ر ال���ى ال��ع��راق بأنها 
تمهد الطريق لاغ��لاق الملفات العالقة بين 
البلدين بخبرة حكيم المنطقة الداعي دوما 
للاستقرار والسلام في ظل اوضاع إقليمية 
متوترة يسعى سموه دائما الى إطفاء نارها 

بدبلوماسية عريقة قل نظيرها.
وق��ال النائب د.محمد الحويلة: زيارة 
سمو الامير حفظه الله ورعاه إلى العراق 
زي����ارة ت��اري��خ��ي��ة وس��ت��ك��ون ل��ه��ا نتائج 
ايجابية في ظل الاوضاع الإقليمية المتوترة 
بالمنطقة ، ونتمنى أن تحقق هذه الزيارة ما 
يتطلع له البلدان على الصعيدين الأمني 
والاقتصادي في المرحلة المقبلة التي تشهد 

تطورات اقليمية متسارعة.
وقال النائب نايف المرداس نعلق الآمال 

على الزيارة التاريخية لسمو الأمير إلى 
العراق في تحقيق ما يتطلع إليه البلدان 
والشعبان الشقيقان على الصعيدين 
الأمني والاقتصادي في المرحلة المقبلة التي 

تشهد تطورات اقليمية متسارعة
وقال د.خليل أبل نتمنى السلامة لسمو 
الامير وال��وف��د الم��راف��ق في زي��ارة العراق 
حيث ان توقيتها مهم وكلا الطرفين بحاجة 

الى هذه الزيارة ، زي��ارة سمو الامير الى 
العراق ستقضي على اي حواجز متبقية من 

اثر الغزو الصدامي الغاشم لدولة الكويت
 وت��اب��ع  اعتقد ان��ه ق��د آن الاوان لبناء 
استراتيجية اقتصادية وسياسية وأمنية 
واجتماعية وعلى كافة الأصعدة من خلال 
شراكة متكاملة مع الأشقاء في العراق ، 
ونتمنى ان تسفر هذه الزيارة عن نتائج 

ملموسة وان ننفتح على ال��ع��راق عبر 
شراكة كاملة بين البلدين

واختتم د.خليل هناك حديثه بأن هناك 
من يحاول ان يبتز المنطقة واعتقد انه 
يجب ان يكون هناك  اتفاق بين دول المنطقة 
خصوصا ف��ي الخليج ال��ع��رب��ي ويجب 
ان يبدأ باللقاءات المباشرة والمصارحة 

والمكاشفة.

نواب أشادوا بزيارة صاحب السمو إلى العراق 

خليل ابل صلاح خورشيدحمود الخضير 

وجه النائب ماجد مساعد المطيري س��ؤالا الى 
النائب الاول لرئيس مجلس الوزراء وزير الدفاع 

 الشيخ ناصر صباح الاحمد 
وقال المطيري نما إلى علمنا قيام وزارة الدفاع 
بتحويل المبلغ المخصص لها من أم��وال الأوفست 
يقدر بحوالي 38 مليون ي��ورو لتدعيم وتزويد 
ال���وزارة بالعدة والعتاد العسكري إل��ى وزارة 
المالية، والتي ب��دوره��ا قامت بالاتفاق مع أحد 

ال��ت��ج��ار ال���ذي وق��ع عقد م��ع أح��د المستشفيات 
الفرنسية لتقوم باستعمال ه��ذا المبلغ لتمويل 
مشروع المعدات التشبيهية أو توسعة المستشفى 

العسكري.
 ) نص السؤال (

-1 هل تم تخصيص مبلغ مالي لصالح وزارة 
ال��دف��اع من أم��وال الأوف��س��ت؟ وك��م تبلغ قيمته؟ 
وما هو الغرض من ذلك؟ مع تزويدي بالمستندات 

والمراسلات والقرارات؟
-2 هل كان لدى وزارة الدفاع توجه أو دراسة 
للاتفاق مع الجمهورية الفرنسية لتدعيم وتزويد 
الوزارة بالعدة والعتاد العسكري من خلال المبلغ 
المخصص أو غير ذل��ك؟ مع تزويدي بالمستندات 

والمراسلات؟
-3 هل تم تحويل أي مبلغ مخصص لصالح 
وزارة ال��دف��اع م��ن أم���وال الأوف��س��ت إل��ى وزارة 

المالية؟ وما هو الغرض من ذلك؟ يرجى تزويدي 
ب��الأس��ب��اب وال����ق����رارات والم���راس���لات وجميع 

المستندات؟
-4 هل تم فعلًا الاتفاق مع أحد التجار الذي 
وق��ع عقد مع أح��د المستشفيات الفرنسية لبناء 
مشروع المعدات التشبيهية أو توسعة المستشفى 
العسكري أو أي مشروع متعلق بهذا الاتفاق؟ مع 

تزويدي بالدراسات والقرارات والمراسلات؟

ماجد المطيري يسأل وزير الدفاع: هل تم تخصيص
 مبلغ مالي لصالح الوزارة من أموال الأوفست؟

ماجد المطيري 


